

【保育園運営・内容について】

○ 保育士さんを増やしてほしいです。

○ 子供達が楽しく過ごしているのが充分に感じられます。小学上がる前に少し勉強させて頂けたらもつと助かります。学校は遊びだけではなく勉強もする場所だよと心の準備が出来ると思います。

⇒お答えいたします。

ご意見ありがとうございます。

保育園で過ごす子どもたちは、生活や遊びを通して様々な経験をしております。友だちや身近な大人との関わり、身支度や始末、食事の準備や食事、全身を動かす、指先を使う、何かに挑む等、心をかきたてられるような実体験を通し「知育」＝「思考力(物事を自分で考えることができる能力)」など、毎日、体得しております。

保育園は、小学校と連携を図り、幼保小連携教育協議会、小学校との連携活動、そして、「小学校教育の連携のための取組表」等を参考に、保育カリキュラムをたてております。小学校との交流もありまして、子どもたちが少しでも安心して就学を迎えられるよう、環境を整えております。「勉強の時間」はありませんが、保育園時代に多くのことを経験し、人との関りを学び、生活習慣の構築、体づくり、人の話を最後まで聞く力をつけることなど、保護者の方と協力しながら、子どもたちの育ちを支えてまいりたいと思います。

○ 園での様子についてもう少し知れたらな～と思います。連絡帳がもうないので、おむかえのタイミングで担当の先生と会えたら、話せると嬉しいです。特に、進級してしばらく心配でした。

⇒お答えいたします。

ご意見ありがとうございます。

保護者の方の率直な思い、痛感しております。日中のお子さんの様子、出来事について、一言でもお伝えできるよう努めているところですが、十分にお伝えしきれていない面がございます。保護者の方に少しでもお伝えできるよう、努めてまいります。

○ 当初は泣いていた子どもが今では見向きもせずお部屋に入り先生に飛び込んで行っており楽しく過ごしているんだと感じます。いつも本当にありがとうございます。

○ 気になったことがあればすぐに相談できる雰囲気と実際きちんと聞き入れてくれるので安心していきます。沢山の子供達を預かって頂いている中で自分の子供のことを事細かに相談するのも時折どうかと悩むことがあるのですが、いつも何かあったら言って下さいとおっしゃって頂けるのでとても有難いです。

⇒お答えいたします。

ご意見ありがとうございます。

お子さんのことや保育園のことなど、ご不安やご心配なことがございましたら、遠慮なくご相談ください。どんな細やかなことでも遠慮なさらないでください。いつでもお待ちしております。ご相談いただいた際に、直ぐのご対応が難しい場合もございますが、お時間をいただいたり、改めてお時間を設けさせて

いただきながら対応させていただきます。保護者の方が、ご相談しやすい雰囲気づくりに今後も努めてまいります。

- すごく良い保育園です。朝行く時は園長先生か保育園先生がいつも保育園前に笑顔で迎えている感じです。あたたかいです。子供も園長先生とあいさつから保育園に入ります。元気で一日始まります。

#### 【職員について】

- 朝夕と外に先生が必ず出ていてあいさつを下されるのがとても気持ち良く安心感があります。子どもたちも先生にきちんとあいさつをしている様子も見ていてほほえましいです。
- お迎えに行った際に興味から保護者(友達の親)に近よって会話をしていたところ、子どもたちを叱っている先生がいて親の方が申し訳ない気持ちになり、また子どもたちの自然な行動が否定されているようでかわいそうでした。危険のないことであれば伝え方を工夫して下さると嬉しいです。(子どものクラスの子と関われるのは嬉しいことですので…)

⇒お答えいたします。

ご意見ありがとうございます。

ご不快な思いをさせてしまい、申し訳ございませんでした。子どもたちと関われることが嬉しいとのお言葉を伺い、安心いたしました。ありがとうございます。

保護者の方の送迎の際に、お子さんの様子や連絡事項等お伝えさせていただいております。内容によりましては、子どもたちが耳にしないよう配慮しております。話し中は待っていてほしい旨を伝えることもございます。併せて、ごきょうだいの赤ちゃんや小さい年齢のお子さんは、たくさん子どもたちに囲まれますと、驚き泣いたり、ぶつかったりすることがありますので、赤ちゃんが驚いたり怪我に繋がらないようとの思いから、子どもたちを制することもございます。このような思いからの対応だったのですが、対応の仕方につきましては、改めて職員間で振り返りを行いました。子どもたちへの伝え方につきましては、工夫に努めてまいります。

- 今年で卒園となり、あっという間の 6 年間でした。子どもも今では友だちと会うことを楽しみに通っています。これも先生方が優しく見守り、子どもを尊重しながら接して下さったおかげで安心して通えるのだと思います。他のことをやりたがり、先生から誘われたことをやりたくないと言うことが多い子ですが、ムリをさせず、子どものペースを大事にして下さり、感謝しています。改めて、この南鎌倉保育園に入園でき、よかったと感じています。ありがとうございます。
- 親が伝えてもなかなか本人に受け入れてもらえなくても、先生方が伝えてくれると素直に聞いてくれたり、子育ての悩みや不安も聞いてくださりありがたいです。いつもありがとうございます。
- 南鎌倉の先生方はどの先生も(担任の先生ではなくても)子供はもちろん、親にも笑顔で接して下さっていると思います。先生方の仲も良いのかなと思っています(笑)又、園長先生も早番や遅番の時間でもいらっしゃって、いつも声をかけて下さり、うれしいです。子供の小さな成長をほめてくれたり、親

はなかなか出来ない事をして下さって本当にありがとうございます。

- いつもあたたかく園児と接して、保育してくださる園に助けられています。(保育士さん、お手伝いの方々、園長先生含む職員のみなさまに感謝します。)

#### 【園行事について】

- 保育参観のような行事を増やしてほしい。感染症対策も大事だが、園の現状の対策は厳しすぎて、時代と逆行しているように思える。

⇒お答えします

ご意見ありがとうございます。

新型コロナウイルス感染症の5類移行後、これまで制限をかけていた一部を解除し、段階を経てコロナ前に近づけるよう努めてまいりました。その一方で、世の中は一気に制限解除の流れとなり、免疫力、抗体力の弱い小さな年齢の子どもたちに、感染症の波がやってくると常に懸念がございました。5類に移行いたしましても、感染症対応策を講じることは責務でして、手放しに喜べないのが実状でした。

行事につきましては、制限のあった時代より変化させていくことは必要であると承知しておりまして、行事の在り方、持ち方、参加人数等について、職員会議で協議を重ね、一つ一つ見直してまいりました。これまで出来なかった活動等につきましても、次年度以降、実施できるよう努めてまいります。保育参加(参観)につきましては、保育園のことやお子さんの様子を知っていただく貴重な機会であると承知しております。保護者の方にご参加いただく機会を、大切にしております。併せて、感染症対策を講じることは必須であり、内容によりましては、制限もあることにご理解いただけますと幸いです。

#### 【保健関係について】

- ⑧について、以前体調が万全でない日にやむを得ず預けたところ、途中で体調について連絡をくださいました。ケースによると思いますが、当時母妊娠中等の背景もふまえて対応して下さったことと思います。状況判断で柔軟に対応して下さりありがとうございます。

- 保育中にケガをした際先生が迅速に近くのHPへ連れていってくれました。随時TELを頂き細かく報告や、ケガの対応の仕方を看護師さんから伝えてもらったり丁寧な対応をして頂けたと思います。痛い思い出も今では楽しかった特別な思い出と変換されている様です。いつもありがとうございます。

- 早番、遅番での混合保育時に、他クラスで流行している病気を貰ってしまう可能性があるのは百も承知ですが、何の病気が流行しているのか、それらをわかる術を知れると、より病院に通院する際に病院の先生に説明しやすい&自宅でも対応しやすいと感じております。何か策がございましたらご対応頂けますと幸いです。

⇒お答えします

ご意見ありがとうございます。

各クラスにおける流行している感染症等につきましては、玄関に設置しております「ほけんコーナー」にて、感染症名、人数を掲示しお知らせしております。どのクラスで、どんな感染症が発症しているのかを、こちらのボードでご確認いただけるようになっております。

いただきましたご意見の回答になっておりますでしょうか。保護者様のご要望について、こちらの解釈が間違っておりましたら不本意ですので、差支えないようでしたら、どの程度の状況を把握されたいかについて、お知らせいただけますと幸いです。引き続き、ご不明な点やご不安なことがありましたら、園長、主任、看護師、担任まで、ご遠慮なくお知らせください。

○ 感謝しかありません。体調、安全に気を配り、発達に応じた関わりをしてくださっています。こどもは保育園が、大好きです。

#### 【食事について(給食・おやつ・献立等)】

○ 給食やおやつも季節感を感じられる物が多く、子どもも「今日は●●食べたー!!」と教えてくれたり、食べることを楽しんでいるように感じます。

○ いつもお世話になってます。子供の成長が毎日感じられるのは、南鎌倉保育園の園長先生をはじめ、担任や各先生方のおかげだと思っております。苦手だった野菜も、「保育園でね、〇〇くと食べてね～」とじまんしてくるのです！家でもたくさん食べられるようになってます！いつもありがとうございます！

○ 1オクルスの食事の量が少ないと思います。

⇒お答えいたします。

ご意見ありがとうございます。

保育園では、各年齢における食事の適用量に基づき、給食を作っております。適用量を提供しておりますが、お子さんによりましては少食、偏食等食べ具合に違いがございます。お子さんの食べ具合に応じて担任が食事量を調整しながら、食事を進めております。お子さんの食事に係ることなどご心配なことがございましたら、ご遠慮なく担任までご相談ください。

#### ☆オリジナル質問☆

\* 正しい生活リズムは、健やかな心と体をつくります。この「食欲、運動、睡眠」の3つは繋がっているとわれております。南鎌倉保育園では、子どもの体づくりを目指し運動遊びを保育に取り入れてまいりました。今年度については、親子で楽しめる運動遊びや、園での運動遊びの様子を紹介してまいりましたが、いかがでしたでしょうか。ご意見をお聞かせください。

○ 既に似たような遊びをしていたりするので目新しさは感じませんでした。園で子供たちに人気のある遊びや室内遊びなどは日々の連絡ボードで知れたのは良かったと思います。(写真付きの掲示物とかも)

○ 園で注力していることがよく伝わってきた。遊び方のレポトリーが増え親にとっても良い情報を発信していただけたと感じる。また先生方が発達を捉え遊びの延長で様々な運動遊びに触れられるよう工夫して下さっていることが非常にありがたく感じました。いつもありがとうございます。

- 子供達もすごく楽しそうでした。
- 普段どのような遊びをしているのか等、おたよりを通して知る事が出来たのはとても良かったです。
- 家でもすぐに出来るような遊びがほとんどだったので、真似して楽しめました。
- 保育参加がとても楽しかったので、ご準備に大変なのは承知しておりますが、もっと企画頂きたいです。
- 南鎌倉は、園長先生がすばらしいので最高です!!
- 子供たちとの交流が増えて、園での子供の様子がリアルにわかるようになり、嬉しいかぎりです！子供たちがのびのび大きく成長できる場をたくさんつくってくださり、ありがとうございます！
- 家での遊びに、おたよりのうんどう遊びを取りいれたりして参考になりました。
- 入園する前の面談時にも“保育の基本は遊び、たくさん体を動かすよう心がけている”というような内容をお話いただきました。実際に6年間通し、ブレはなく、芯を持って保育されていると感じました。たくさん、たくさん体を動かし、健康につながっていると思います。でも、家ではなかなかどうすればいいのかわからなかったのも、とても助かっています。参考にさせていただいています。外での運動、家での運動などいろんなシチュエーションでも教えていただけると嬉しいです。ぜひ続けてください。
- 年齢に合った、運動遊びを知ることができて、良かったです。
- 日々の生活に取り入れることは難しかったですが、意識してスキンシップをとったり、早寝早起きを心掛けるようになりました。
- まだ入園したばかりなので運動遊びなどはわかりませんが、これから歩いたり、踊ったりするので楽しみにしています。
- 家でもその取りこみ感じました。今は前より早く寝ることができました。園の食物おいしい良く言いました。先生からレシピ書いてもらって、ママ、作ってまでお願いしました。
- とてもいいと思います。これからもよろしくお願いします。
- 参考にさせてもらっています。
- 色々な運動ができる様になっていてありがたかったです。

- 動物をマネた遊びなど、こんな風に遊べるんだ、体を動かせるんだ、とこどもに教えてもらいながら、家でも楽しんで動けました。メディアに頼りすぎず、体を動かしていきたいです。
- とても参考になりました。
- 参考にさせていただいております！引き続きお願いします^^
- 平日はなかなか、家で運動させたり、する事ができないので、保育の中で運動遊びを取り入れていただきありがたいです。家で出来る運動遊びも紹介して下さい、子供とのコミュニケーションにもなり楽しく遊べてよかったです。

\* 毎日、登園してきてくれること、園内が子どもたちの声で溢れていること、子どもたちのつぶやき、仕草、行動に心を動かされること、目の当たりにできること、保護者の方とお話すること、お子さんの姿を共有できること…、この日常が、とてもかけがえのないもののだと、今、改めて強く感じております。世の中の動きに心を痛めることも多く、保護者の方のご苦労も絶えないだろうと思いを馳せながら、少しでも安心していただける保育園運営に努めてまいりました。この度の、保護者アンケートに、ご意見や職員の励みとなるようなお言葉をたくさんいただきました。誠にありがとうございました。いただきましたご意見をもとに、改善すべきところは改善し、良いところは継続し、信頼される保育園運営に努めてまいります。

\* 本アンケートに寄せられたご意見は、保護者の方の表現を、そのまま掲載させていただきます。

南鎌倉保育園